

Sommaire**I- Supports****II- Compréhension****III- Mémorisation****IV- Entraînement****V- Évaluation**

I- Supports**Document 1****Les chargeurs contrefaits sont dangereux**

Mickaël Bazoge | 2 décembre 2016 |

Sur 400 chargeurs achetés en ligne, seuls 3 étaient suffisamment isolés pour protéger l'utilisateur contre les chocs électriques. C'est la conclusion effrayante de Trading Standards, l'agence britannique de protection des consommateurs qui, après avoir testé tous ces chargeurs achetés dans huit pays (dont les États-Unis, la Chine et l'Australie), les a qualifiés d'« entités inconnues ».

Cela représente 99% de chargeurs défectueux. Trading Standards appelle les consommateurs à acquérir ces périphériques auprès de fournisseurs de confiance. « *Cela peut coûter un peu plus, mais les biens contrefaits et de seconde main sont une "entité inconnue" qui pourrait vous coûter votre maison ou même votre vie, ou la vie des gens que vous aimez* », prévient Leon Livermore un des responsables de cette agence.



<https://www.igen.fr/accessoires/2016/12/99-des-chargeurs-contrefaits-sont-dangereux-98048>

Document 2



Quatre personnes trouvent la mort dans un incendie déclenché par un chargeur électrique

2m.ma avec MAP 06/04/2017

Quatre membres d'une même famille ont péri dans un incendie qui s'est déclaré dans leur domicile à Salé, dans la nuit de mercredi à jeudi, ont indiqué les autorités locales.

L'incendie, dont la cause principale serait un chargeur électrique, s'est déclenché aux environs de 01H30 dans le domicile familial situé au quartier Chemaou, causant la mort du père qui a succombé à ses graves brûlures et de ses trois fillettes, âgées entre 11 et 14 ans qui ont péri asphyxiées, précisent les mêmes sources. La mère et une autre fille ont été évacuées à l'hôpital pour recevoir les soins nécessaires.

Les dépouilles des victimes ont été transférées à la morgue de la ville, et la police a ouvert une enquête pour déterminer les circonstances de ce drame, ajoutent les mêmes sources.

<http://www.2m.ma/fr/news/quatre-personnes-trouvent-la-mort-dans-un-incendie-declenche-par-un-chargeur-electrique-20170406/>

II- Compréhension

1. J'observe les deux documents et je repère celui qui correspond à un fait divers.
2. Je relève les parties qui composent le fait divers, puis je précise l'information contenue dans chaque partie.
3. Je complète la liste suivante :

Situation :

Circonstances :

Acteurs/ Protagonistes :

Événements marquants :

Explications :

Informations présentées dans le titre :

Information présentée par le chapeau et ne figure pas dans le titre :

4. Je complète le tableau suivant :

Paragraphe n° 1		Paragraphe n° 2	
Indication de temps	Source des faits	Actions postérieures à l'événement	Indication de lieu

III- Mémorisation

Le fait divers relate un événement du jour, rapporté généralement dans la presse, ayant trait aux accidents, drames, crimes et délits.

Il peut également rapporter un événement heureux ou insolite (inhabituel). Il contient des actions (ce qui s'est passé) et des circonstances (les détails de temps, de lieux, de personnes, de cause, de résultat).

Le style utilisé dans le fait divers est clair et simple alors que les temps les plus employés sont le passé composé, l'imparfait, le présent de narration et le conditionnel présent.

IV- Entraînement

1) J'observe le fait divers ci-dessous et je complète le tableau suivant :

Exploit précoce de deux petits garçons marocains qui ont gravi le mont Toubkal

HuffPost Maroc | Par Lionel Atokré
Publication: 07/08/2015

AVENTURE - En plus d'être un exploit, c'est surtout la précocité de Yanis et Adam Oulad que l'on retiendra. Ces deux garçons âgés respectivement de six et neuf ans ont escaladé le mont Toubkal en compagnie de leur père le vendredi 31 juillet dernier, rapporte Lib.ma.

D'après le site, les deux petits garçons, belgo-marocains, ont réussi l'ascension de cette montagne haute de 4.167 mètres, après 18 heures de marche réparties sur deux jours.

Pour les responsables du parc national, l'exploit en est un dans la mesure où aucun enfant de moins de huit ans n'avait réussi à accéder au sommet de la montagne, depuis l'ascension d'un jeune anglais du nom de Caleb White, âgé de huit ans.

Zakaria Oulad, le père des deux enfants, a expliqué dans un communiqué relayé par Lib.ma les étapes de leur randonnée, qui a été marquée par "le manque d'oxygène, le froid, le vent, les nuits sous la tente et les réveils à 4 h du matin".

Toubkal se trouve à l'intérieur d'un parc naturel du même nom. Considéré comme le point culminant de l'Afrique du nord, il attire chaque année en été des spécialistes de l'ascension à la recherche de sensations fortes.



Composantes du fait divers	Temps employés	Circonstances

2. Ce fait divers représente (Je coche la bonne case) :

- un accident
- un crime
- un événement heureux
- un fait insolite

3. Donnes-tu de l'importance aux faits divers ? Dis pourquoi.

V- Évaluation

Après cette activité, je suis capable :

Capacités	Oui	Non
de distinguer le fait divers des autres articles.		
d'en relever les informations.		
d'en dresser le canevas.		